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ATA DA DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO 

ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE DARCY 

RIBEIRO – UENF 

Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, ocorreu, na sala de Reuniões 1 
da Reitoria, às 14 horas e 16 minutos, a ducentésima vigésima quinta Reunião Ordinária do 2 

Colegiado Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, 3 
com a presença dos seguintes Membros: Prof. Luis Cesar Passoni – Reitor, que presidiu a 4 
reunião; Prof.ª Teresa de Jesus Peixoto Faria – Vice-Reitora; Prof.ª Rosana Rodrigues – Pró-5 
Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação; Prof. Carlos Gatts, representando a Prof.ª Marina 6 

Satika Suzuki – Pró-Reitora de Graduação; Prof.ª Ana Bárbara Rodrigues, representando o 7 
Prof. Olney Vieira da Motta – Pró-Reitor de Extensão e Assuntos Comunitários; Prof.ª Daniela 8 
Barros de Oliveira – Chefe de Laboratório do CCTA; Prof. Manuel Vazquez Vidal Júnior – 9 
Chefe de Laboratório do CCTA; Prof.ª Eliana Crispim França Luquetti – Rep. suplente – Chefe 10 

de Laboratório do CCH; Prof.ª Anna Okorokova – Chefe de Laboratório do CBB; Prof. 11 
Gustavo de Castro Xavier – Chefe de Laboratório do CCT; Prof. Leonardo Rogério Miguel – 12 
Representante dos Docentes do CCH; Prof. Fábio Lopes Olivares – Representante dos 13 

Docentes do CBB; Prof. Carlos Henrique Medeiros de Souza – Rep. da Câmara de Pesquisa 14 
e Pós-Graduação; Sr. Renan Salles Carneiro – Representante dos Discentes da Graduação; 15 
Sr. Braullio da Paz Fontes – Rep. suplente dos Discentes da Graduação. Compareceram 16 

como convidados: Prof. Raul Ernesto López Palacio – Chefe de Gabinete; Sr. Ricardo 17 
Polhmann – representando a AgiUENF; Sr.ª Célia da Silva Caetano – Secretária ad hoc. 18 

Tratou-se da seguinte pauta: 1- Aprovação das Atas das 215ª, 216ª, 219ª, 221ª, 222ª e 223ª 19 

Reuniões Ordinárias; 2- Informes; 3- Aprovação de Convênios: 3.1- Proc. E-26/009/888/2017 20 

– UENF (ASSAII) X Universitá Degli Studi di Pádova/Itália; 3.2- Proc. E-26/0523613/2011 – 21 
UENF (ASSAII) X FAIRFIEL UNIVERSITY; 4- Afastamentos: 4.1- Prof.ª Maria Cristina Canela 22 

Gazotti: Flórida (EUA) – 10 a 18/11/2017; 4.2- Prof.ª Odile Elise Augusta Reginense: 23 
Argentina – 04 a 08/12/2017; 4.3- Téc. Nível Médio Guilherme Ribeiro: Lisboa (Portugal) – 24 
30/10 a 08/11/2017; 4.4- Prof. Jan Shripsema – Reino Unido – 11 a 22/12/2017; 4.5- Prof. 25 
Ricardo André Avelar da Nóbrega – Uruguai – 03 a 10/12/2017; 4.6- Prof. Carlos Maurício 26 

Fontes Vieira – EUA – 09 a 16/03/2018; 4.7- Prof. Roberto Dutra Torres Júnior – Uruguai – 27 
29/11 a 07/12/2017; 4.8- Prof.ª Denise Saraiva Dagnino – Reino Unido – 08 a 22/12/2017; 05- 28 
Assuntos Diversos. O Prof. Passoni iniciou a reunião solicitando inclusão do Processo nº. E-29 
26/009/1088/2017, que trata da Proposta de modificação da Resolução COLAC 02/2010, com 30 
a Relatoria da Câmara de Graduação, o que foi aceito por todos os presentes. A Prof.ª 31 

Rosana também informou que a conta de recursos do PROAP, no Banco do Brasil foi 32 
rackeada, mas que os danos foram sanados. Informou também que esteve no Fórum de Pró-33 

Reitores, onde estavam presentes a UENF, A UERJ e a UEZO. Com relação aos Termos 34 
Aditivos do PROAP com as Instituições UENF e UERJ, a CAPES se recusa a assinar pois as 35 
duas Instituições estão inadimplentes com os impostos federais, porém, em setembro, o 36 
Presidente da República em exercício, Rodrigo Maia, assinou a Medida Provisória 801 tirando 37 
a obrigatoriedade de apresentar certidões negativas de débito das instituições dos estados 38 

que aderiram ao Programa de Recuperação Fiscal, do Governo Federal. O Reitor tem feito 39 
contatos direto com Brasília para tentar contornar o problema. Continuou comentando sobre 40 
novidades na internacionalização, agora será um único programa por instituição os 41 
coordenadores já estão cientes e na Câmara de Pós-Graduação será feita uma proposta para 42 
toda a UENF. Informou ainda que a Diretoria de avaliação já liberou o calendário (coleta – 43 
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13/04 – APCN) tudo vai acontecer nesses meses de abril e maio, com vários editais abertos 44 
no site da CAPES. Passando para a aprovação das atas, o Prof. Passoni colocou em 45 
votação individualmente: 215ª – aprovada com 4 abstenções; 216ª – aprovada com 4 46 
abstenções; 219ª – aprovada com 5 abstenções; 221ª – aprovada com 5 abstenções; 47 

222ª - aprovada com 5 abstenções; 223ª – aprovada com 5 abstenções. O Prof. Passoni 48 
continuou informando que a UENF está entre as 12 melhores universidades do Brasil, com 49 
nota máxima (5) no IGC, nos cursos de graduação, pula para a 5ª melhor do Brasil. 50 
Considerou a importância do ENADE para que sejam apurados esses índices, o peso do 51 
ENADE para essa nota, que faz da UENF uma das melhores do Brasil. Informou, ainda, que 52 

na semana passada esteve no Rio de Janeiro, na luta pela PEC/47, com uma comitiva boa, 53 

de aproximadamente 20 pessoas, juntamente com o SINTUPERJ, com uma participação 54 

bastante significativa na ALERJ, com ida em cada gabinete, gravando vídeos de apoio à 55 
PEC/47, que teve como repercussão apoio em plenária. No outro dia participou de reunião 56 
com o presidente em exercício da ALERJ, o Sr. Wagner Montes, que também fez um vídeo de 57 
apoio à Proposta de Emenda Constitucional 47. Também esteve na Comissão de Educação, 58 

com os deputados Valdeck Carneiro, Julianelli, Wanderson Nogueira e Flávio Serafini. O 59 
Secretário (SECTIDS), Gustavo Tutuca também se declarou favorável à PEC/47, porém não 60 

gravou vídeo. Nenhum deputado com quem se entrevistaram se declarou contrário à PEC/47. 61 
O Prof. Gustavo considerou tratar-se de várias janelas de oportunidade porque o PMDB quer 62 
melhorar a sua imagem para as próximas eleições. O Prof. Passoni opinou que a 63 

oportunidade se apresentou mais forte quando caiu o Picianni e o Albertassi. Informou 64 
também que recebeu a comunicação da FERTHYMAR, que não tem mais de onde tirar 65 

recurso para manter o pessoal. A expectativa é que agora no início do mês saia algum 66 

pagamento, foi o que prometeu o Sr. Gabriell, que assumiu a SECTIDS. O Prof. Passoni 67 

continuou sua fala informando a volta do telefone, mas que vai ser dada continuidade numa 68 
ação contra a OI, por danos morais. O Prof. Carlos Henrique informou que de 3ª a 5ª feira, 69 
haverá um evento muito importante para as notas da Pós-Graduação, com a exposição de 70 

183 trabalhos, no qual virão professores da UFRJ, UERJ, UNI-RIO, que com essa crise 71 
aceitaram vir de ônibus, ficar em quartos duplos. 5º Colóquio Nacional de Cognição e 72 

Linguagem, todos estão convidados. A Prof.ª Eliana se manifestou como Coordenadora do 73 
PIPID, manifestando a necessidade de se manter nos mesmos moldes atuais, porque essa 74 
Residência Pedagógica que estão tentando implantar, teve uma experiência em São Paulo, 75 
mas não durou 1 ano, aconteceram muitas denúncias, muitos problemas. O Prof. Gatts 76 

informou que participou de uma reunião na semana passada, e que o Diretor não é muito de 77 
diálogo, que a reformulação do PIPID é meta do programa de governo e que no dia 06 sai a 78 
Base Nacional Curricular – BCN. O Prof. Passoni informou o convite da Câmara Municipal, 79 

numa homenagem à UENF, no dia 06/12, às 17 horas, e ressaltou a importância da 80 
participação de todos, com a presença na solenidade. Na aprovação dos Convênios, o 1º 81 
Convênio – UENF X Universidade de Pádova/Itália, foi aprovado por unanimidade; o 2º 82 
Convênio – UENF X Universidade de FAIRFIELD, também foi aprovado por unanimidade; 83 

no 3º Convênio – Aditivo de Prazo – Termo 33/2013 – (PROEX/2013), que está como 84 
Coordenadora a Sr.ª Nilza Franco Portela, que se aposentou – Projetos com recursos 85 
PROEXT. O Sr. Ricardo Pohlmann informou que trata-se de aditivo de prazo de convenio de 86 
2013, por isso o nome da servidora aposentada aparece como coordenadora, o Reitor pediu a 87 
substituição do nome da coordenadora, ficando a cargo da pró-reitoria de extensão a 88 
indicação de novo nome, a assinatura do Termo Aditivo de Prazo ficou condicionada ao 89 
cumprimento dessa exigência, mas não foi impedimento para que sua assinatura fosse 90 
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aprovada por unanimidade. O Prof. Passoni colocou os afastamentos do país em votação, 91 
que foram aprovados, em bloco, por unanimidade. O Prof. Passoni leu a CI da 92 
PROGRAD suspendendo o Calendário vigente, o que foi aprovado por unanimidade. O Sr. 93 
Bráullio leu um documento do DCE, que foi redigido após a realização da Reunião da 94 

Câmara de Graduação, e trata da busca de uma solução para que o Calendário Acadêmico 95 
seja uma forma de diminuir os prejuízos, por exemplo permitindo que os alunos concorram 96 
aos editais de bolsas de IC e outras. A Universidade possa fornecer extrato curricular, mesmo 97 
que parcial, a exemplo da Universidade Estadual de Feira de Santana, na Bahia, e terminou 98 
sugerindo que o documento fosse encaminhado para os Conselheiros O Prof. Passoni pediu 99 

que o documento fosse encaminhado para os Membros do Colegiado. O Prof. Manuel 100 

Vazquez sugeriu como boa ideia já decidir o que será feito com os calouros de 2018, e pediu 101 

à Reitoria que disponibilize um mapa das salas, mobiliário, de acordo com a adesão de 102 
candidatos ao SISU. O Prof. Carlos Henrique disse não existir suspensão de Calendário da 103 
pós graduação, que devem ser levados em conta os prazos da CAPES, da Câmara, e outros, 104 
de onde surgiu um pequeno debate sobre as consequências da suspensão do Calendário. Em 105 

seguida, o Prof. Passoni tirou de pauta a relatoria da Resolução COLAC 001/2010, decidindo 106 
colocar para apreciação no próximo COLAC, de Fevereiro de 2018. Finalizando os assuntos 107 

diversos da reunião, o Prof. Passoni agradeceu a presença de todos e encerrou a mesma às 108 
15 horas e 40 minutos. 109 
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